
議会報告会結果報告書 

 

開催日時 平成３１年２月２日（土） 10:30～12:00 

開催場所 相生市文化会館扶桑電通なぎさホール 中ホール 

出席議員 全議員 

欠席議員 なし 

参加者 ５４名 

 

〇 

第１部 

決算審査特別委員会報告 

報告者 宮艸 

記録者 阪口 

 第１部 

総務文教常任委員会報告 

報告者 阪口 

記録者 中野、三浦、角石 

 第１部 

民生建設常任委員会報告 

報告者 森下 

記録者 後田 

 第２部 

意見交換 

報告者 田中 

記録者 中野、宮艸、森下、阪口 

 

議会からの報告事項 

 

 報告者から、資料により報告した。 

 

【主な質疑】 

 

 特にありませんでした。 
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【主な質疑】 

Ｑ１ 盛んにペーロンが行われているが、入場料を取るべきではないか。また、ペーロンを

プロ野球等のスプリングキャンプの訓練に活用してはどうか。収益をあげることを考

えてほしい。 

Ａ１ 今回頂いた意見を市の担当部署に伝える。 

 

Ｑ２ 福田眉仙展が、今、西宮市で開催されている。相生市出身であり、ぜひ、見てほしい。 

Ａ２ 西宮市大谷記念美術館で開催されている。郷土の画家であり、機会を捉えてＰＲでき

ればと思う。 

 

Ｑ３ 高取峠には、トンネル化の看板が立っているが、これに向けて相生市は動いていない

ように思うがどうか。 

Ａ３ 現在、相生市と赤穂市で、広域幹線道路整備促進協議会を立ち上げ、これに市長ほか、

議会から正副議長 民生建設常任委員会正副委員長が出席し、国あるいは県へ要望活

動を続けている。トンネル化と合わせて、西部幹線（県道竜泉那波線）の早期完成の取

り組みも、赤穂市とともに要望活動を行っている。大きな進展はないが、努力はしてい

る。 

 



Ｑ４ 海のごみについて、最近、マイクロプラスチック（※）問題が報道で取り上げられて

いる。海のごみを減らす取り組みは、地方から行うべきであり、広報紙やのぼり旗を立

てるなど、自治会や学校に働きかけ、全国に先駆けた条例化等にも、取り組んでほしい。 

（※）マイクロプラスチック：サイズが 5mm以下の微細なプラスチックごみ 

Ａ４ マイクロプラスチックが、近年、海の生態系に悪影響を与え、人の健康被害にも影響

がある可能性がある等、大きな社会問題となっていることは認識している。相生市では、

ボランティア清掃活動への支援として、ゴミ袋の無料配布や、７月のリフレッシュ瀬戸

内で一斉清掃を行う等の取り組みをしているが、今以上に、ごみを減らし、相生市の資

産価値を高める取り組みを行っていきたい。今回提案いただいたものは、行政に形を変

えて持っていきたい。 

 

Ｑ５ 旧市民会館と大ホールが、耐震化の問題で、現在、閉館が続いている。旧市民会館を

趣味サークルの方に安い使用料で解放したり、大ホールを解体し、体育館利用者の駐車

場にする等、議員の方の知恵で有効利用の方法を考えてはどうか。 

Ａ５ 大ホールは、大規模な地震があれば倒壊の危険性が高いということで、使用を禁止し

ている。今後どうするかについては、理事者からは、他の公共施設と合わせて、優先順

位を決めて、早急に結論を出していくと聞いている。もうしばらくお待ちいただきたい。 

 

Ｑ６ 生活習慣病の健康診査は、これまで矢野であれば、ＪＡ兵庫西矢野支店で受けること

ができていたが、平成３１年度からは、なぎさホールで１週間程度、実施すると聞いて

いる。バスの便がない等、受診できない方も出てくるのではないか、行政サービスの低

下ではないか、と地元でも聞いている。コスモストークで行政に伝えることもできるが、

夏に開催のため、８月・９月のこの健康診査には間に合わない。 

Ａ６ この場で、我々が結論を出すという問題ではないので、持ち帰って、市当局と話をさ

せていただいて、よりより方法を講じていきたいと思うので、ご理解いただきたい。 

なお、３月には国民健康保険の運営協議会が開催されるので、その場でこの話を取り

上げ、早急に結論が出るようにする。 

 

Ｑ７ 若狭野の浅野家の陣屋を残してほしい。 

Ａ７ 機会を捉えて、教育委員会の方とも協議したい。 

 

Ｑ８ これまで聞いた内容を、私たちにいつまでにどのようにフィードバックするのか。ホ

ームページを見てくださいと、よく行政の方は言われるが、更新は毎月なされています

か。私たちも、協力しようと、ホームページを見ている。私たちに調べることだけ、お

願いして、終わりではなく、必ずレスポンスをしてほしい。 

Ａ８ この議会報告会に関しては、ホームページ・議会だよりを通じて、回答させていただ



いている。クイックレスポンスは大切である。議会インターネット配信を平成３１年度

に準備し、平成３２年度から配信を開始し、みなさんに見ていただこうとしている。議

会だよりも、以前は３カ月遅れであったが、１カ月短くし、早く発行できるようにした。

レスポンスをもっと早くできるように、理事者側とよく交渉し、改善していく分は申し

入れさせていただく。



 


